

CÁRTAS DE AJUSTE

Serie

Nº 02

Carta

04 / 08

[http:// arquitectura.udd.cl](http://arquitectura.udd.cl)

Recepción

→

01 Junio 2020

Publicación

→

23 Agosto 2020

Serie AOA

Martín Lira Paula Tuckermann

AOA | Lira Tuckermann arquitectos

01 ¿Cómo es su agenda hoy en términos del ejercicio de la arquitectura?, ¿ha cambiado radicalmente en estos últimos meses?; ¿Cómo ve el futuro de nuestra disciplina una vez superada esta crisis?

→ En términos generales ha cambiado radicalmente.

El 100% de nuestra actividad se realiza vía teletrabajo, reuniones con el equipo y con los clientes por teleconferencia.

Tanto el desarrollo como las correcciones de avances de proyecto en general tienen una dinámica similar al trabajo con contacto físico; sin embargo, esta metodología nos ha permitido detectar -de una manera más eficiente que estando físicamente en la oficina-, quiénes realmente tienen un compromiso mayor o menor con la oficina, ya que la respuesta es de uno a uno.

Nuestra oficina lleva 2 años con parte del equipo en teletrabajo. Incluso con algunos extranjeros que viven fuera del país. En esos 2 años habíamos realizado todos los ajustes para funcionar correctamente, por lo que no nos costó adaptarnos al nuevo sistema.

Creemos que por un tiempo largo seguiremos con este sistema; sin embargo, creemos que necesitamos un lugar para reuniones y exposición de proyectos a clientes, y también para socializar con el equipo.

02 En todos los ámbitos, especialmente en la arquitectura, ¿Cuáles son los temas que personalmente le inquietan hoy?, ¿está actualmente trabajando en algún proyecto o propuesta que enfrenten estos temas?

→ La ciudad, los barrios, la movilidad, y la forma de relacionarnos claramente va a cambiar. Creemos en la consolidación de barrios con todos sus servicios y programas resueltos en áreas determinadas, para así evitar los grandes desplazamientos de transporte y favorecer al peatón y a la movilidad vía bicicleta.

Estamos trabajando en un proyecto de readaptación de un espacio consolidado muy central de la ciudad, para reconvertirlo en un lugar en donde estén presentes todos los servicios y abastecimientos que requiere un barrio.

Así, de cierta forma, se trata de un barrio dentro de un barrio.

03 En cuanto a las nuevas formas y cambios de paradigma en la docencia remota y digital de arquitectura, ¿Qué debemos enseñar fundamental y profundamente a nuestros estudiantes y futuros arquitectos y arquitectas?

→ Por nuestra experiencia en estos 3 años de participar en las Experiencias Detonantes III con la Facultad de Arquitectura de la UDD, vemos que los alumnos están perfectamente capacitados y calificados para enfrentar y abordar los nuevos desafíos que se nos vienen por delante.

El manejo de programas gráficos, que les permiten expresar y mostrar ideas en forma clara y atractiva, es contundente. Es fundamental el manejo de programas BIM para el desarrollo de proyectos; son herramientas que les van a abrir muchas puertas en el futuro.

04 En la actual situación del país y el escenario global ¿Qué podemos o debemos hacer los arquitectos y arquitectas?

→ Debemos repensar los espacios y la forma en cómo se relacionarán las personas. Creemos que los edificios dormitorios dejarán de ser una demanda, para favorecer los espacios más nobles, con mejores áreas comunes, y espacios abiertos de recreación.

Deberíamos repensar la ciudad, para desincentivar el uso del automóvil, reconvirtiendo un porcentaje importante en mejores veredas y áreas verdes públicas. Santiago es una ciudad que está muy al debe en este tema.

Creemos también que, dada la nueva condición de teletrabajo, un grupo importante de personas van a buscar alternativas de vivienda más espaciosas, en lugares más alejados, que le permitan mejores condiciones día a día, y dado que no va a necesitar desplazarse cotidianamente a los grandes centros urbanos, su calidad de vida mejorará sustancialmente.

Esto debe ir ligado a una política pública que beneficie y fomente esta nueva forma de vida, entendiendo y complementando los barrios y todo tipo de servicios; educacionales, comerciales, de salud, etc.